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Бизнес-форум в малом формате

В конференц-зале общежития №5 состоялся мини бизнес-форум «Инвестиционные 
IT-проекты: перспективы и реальность», который проходил в рамках проекта «Minsk 
StartUp Weekend: новые перспективы для IT-проектов». В мероприятии приняли участие 
студенты специальности «экономическая информатика» 2 и 3 курсов.

Несмотря на приставку мини, бизнес-форум по-
лучился довольно-таки настоящим. Все участники 
и его гости проходили регистрацию, получали по-
дарки от официального спонсора мероприятия СП 
«Бевалекс» ООО - ведущего в Республике Беларусь 
и СНГ центра по предоставлению информационно-
технологических услуг. 

Со вступительным словом к участникам обрати-
лись зав.кафедрой экономической информатики, 
доцент Б.А.Железко, куратор гр. ДКИ-2 3 курса 
М.А.Петкевич.

Главным событием форума стали презентации 
проектов и новых идей, предложенных студентами 
ДКИ. Задачей команд проектов было представление 
реальных, достойных инвестиций, инновационных 
проектов с использованием  информационных 
технологий.

В итоге на суд жюри были представлены проек-
ты «Автоматизированная система «Автошкола»» 
(А.Самойленко, Е.Усова, О.Мартинович и др. гр.ДКИ-
2 3 курс; «Интернет сайт «Электронная библиотека» 
Bseu Reader » (А.Викторова, А.Королёва - ДКИ-2 2 

курс); «Электронный паспорт» (А.Рубан, Г.Дорин, 
Е.Михаловский и др. гр. ДКИ-2 3 курс); «Система 
автоматизации обслуживания клиентов в магазинах 
«IT Versus Merchendiser»» (В.Рыбак ДКИ-2 2 курс). 
Все проекты оказались интересными, хорошо прора-
ботанными, чем и заинтересовали слушателей. 

После презентаций проектов состоялся бизнес-
ланч, на котором обсуждались проекты, их слабые 
и сильные стороны, возможность применения в 
нашей стране.

Экспертная комиссия, в которую кроме предста-
вителей групп входили и кураторы, преподаватели 
кафедры ЭИ М.А.Петкевич и Г.Р.Ванкович, пред-
ставитель спонсора менеджер отдела проектов 
Т.В.Солодуха, определила победителя -- проект 
«Электронная библиотека» гр. ДКИ-2 2 курса. Призы 
и подарки получили все участники команд. Все оста-
лись довольны организацией и участием в форуме. 
Надеемся, следующий уже не за горами. 

Наш внешкорр.

Вести БГЭУ
Позывные субботника –

День Победы
Студенты и преподаватели университета 24 апреля готовятся выйти на 

субботник, который в этом году организуется в связи с празднованием 65-ле-
тия Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов, а также объяв-
лением 2010 года Годом качества. В первичной организации БРСМ уже знают 
основные адреса студенческого трудового десанта.

По традиции 50-70 человек выедут в район 
мемориала «Тростенец». Уборка на террито-
рии бывшего концлагеря – это не только чисто 
физическая работа, но и экскурс в историю 
самого ужасного лагеря смерти, созданного 
немецко-фашистскими захватчиками на 
территории Беларуси. С ноября 1941 года по 
июль 1944 через здешний «конвейер смерти» 
прошли более 200 тысяч мирных граждан и 
советских военнопленных. Эту цифру сле-
дует считать минимальной, хотя она ставит 
Тростенец на 4-е место - после Освенцима, 
Майданека и Треблинки.

Урочище Благовщина расположено неда-
леко от Тростенца. Во время войны фашисты 

проводили здесь массовые расстрелы. В 
честь погибших мирных жителей установлен 
памятный камень. Этот скорбный адрес тоже 
на карте субботника БГЭУ. Ребятам предсто-
ит навести здесь чистоту и порядок. В дни 
празднования славной годовщины Победы 
в этих памятных местах будет много гостей, 
много желающих поклониться светлой памяти 
погибших. 

Участие в республиканском субботнике на-
кануне Дня Победы – это дань уважения нашей 
истории, тем, кто не дожил до светлой даты.

Наш корр.

14 апреля, среда, сразу после вы-
ходных. В такой день ничего важного 
планировать просто не рекоменду-
ется. Сонные студенты просыпа-
ются обычно только ко второй паре, 
некоторые прибегают на занятия с 
дорожными сумками прямо с вокзала. 
Однако этот день начался по-другому: 
ректор университета, профессор Вла-
димир Николаевич Шимов, встречался 
со студентами факультета МЭО. В 
приподнятом настроении ребята на-
полнили аудиторию.

О чем шла беседа? Проходила она в формате 
ответов на вопросы. Нашим студентам было важ-
но услышать точку зрения руководителя универ-
ситета о сложившейся экономической обстановке 
в мире и в нашей стране. Критиковать положе-
ние, в котором оказалась наша страна, может 
каждый, найти слабые стороны не трудно, куда 
важнее разработать ряд практических решений 
по улучшению положения. Владимир Николаевич 
начал беседу именно с этого. Сошлись на мне-
нии, что первым делом нужно решить проблемы 
промышленности, так как она играет ключевую 
роль в экономике любой страны. Проблема в том, 
что работает наша промышленность в основном 
на привозном сырье, это касается нефтепере-
рабатывающей отрасли, которая, в принципе, 
неплохо функционирует, вот только мощности 
заводы используют не в полной мере. Затем Вла-
димир Николаевич отметил, что в стране нужно 
создавать ТНК, это приблизит нашу экономику 
к современным тенденциям, как в применении 
техники, так и в ведении бизнеса. В настоящее 
время на заводах республики используется 

РАЗГОВОР
НА АКТУАЛЬНУЮ ТЕМУ

оборудование 3-го и 4-го поколений, тогда как в 
развитых странах мира работают с техникой 5-го 
и 6-го уровней, а это микроэлектроника и нано-, 
и биотехнологии. А значит, в нашу страну нужны 
значительные вливания капитала, ТНК позволят 
это сделать без ущерба стране. Также студенты 
и руководитель вуза говорили о развитии науки, 
научной деятельности студентов. Согласились, 
что для того чтобы наука в стране развивалась, 

необходимо увеличить финансирование этой 
сферы, причем должна изменится структура 
финансирования. В процентном соотношении 
она должна выглядеть так: 70-73 % финансы 
частных компаний, 27-30 % - государства. Что 
важно сейчас для молодого специалиста, так 
это зарабатывать хорошие деньги. Если научная 
деятельность будет привлекать их не только соци-
ально важным для страны делом, но и хорошим 
заработком, то больше талантливых студентов 
станет поступать в аспирантуру, магистратуру и 
докторантуру.

Студенты задавали много вопросов, делились 
собственным мнением, спрашивали совета. За-
тронули и злободневную тему досрочной сдачи 
сессии, на что Владимир Николаевич ответил:

- Курс рассчитан именно на то время, которое 
вы его изучаете, если ужимать сроки, то и ваши 
знания снижаются. А наша главная цель – ка-
чественно подготовленные студенты. Поэтому, 
как бы не звала вас к себе Америка-разлучница, 
массовых досрочных сдач сессии в нашем уни-
верситете не будет.

- Возможно ли получение дипломов между-
народного образца в нашем университете?

- Да, возможно. Все иностранные студенты 
получают его. Если у вас есть предложение ра-
боты за рубежом, то по вашему заявлению вам 
выдается диплом международного образца.

- Планируется ли увеличение мест в обще-
житии для студентов нашего факультета?

- В студенческой деревне строительство хоть 
и идет быстро, но мест для наших студентов 
пока не выделено. Продолжается капитальный 
ремонт общежития №1. После завершения ре-
монта мы сможем говорить об увеличении мест. 
В следующем учебном году планируется боль-
шой набор иностранных студентов. По договору 
наш университет обязан предоставить для них 
места в общежитии, вот и придется потеснить 
белорусов.

-Владимир Николаевич, можно ли для 
нашего университета разработать новую 
форму: маек, кепок, шарфов, так чтобы на 
межвузовских форумах и фестивалях сту-
дентов БГЭУ узнавали не только по хоро-
шим результатам, но и яркой униформе?

- Можно, объявляйте конкурс.
- Как Вы относитесь к тому, чтобы по 

результатам промежуточной аттестации и 
сдачи сессии лучших студентов переводить 
с платной формы обучения на бюджет, а вот 
бюджетников,которые забыли, что такое 
пары и скачут с «4» на «5», переводить на 
платную форму обучения?

-Такое предложение звучит не первый раз. Про-
межуточная аттестация и введена для того, чтобы 
студенты не учились только в сессиях, а уделяли 
должное внимание предметам на протяжении 

всего учебного года. А что касается перевода, 
то думается, в университете начнется большая 
неразбериха. Некоторые ребята при поступлении 
сразу писали форму обучения платную, просто не 
хотят участвовать затем в распределении. Менять 
насильственно, или каждый раз переспрашивать. 
На самом деле не просто решаемый вопрос. На 
данном этапе наш ответ «нет».

- Часто преподаватели аттестуют сту-
дентов как мало организованных. В то же 
время в Европе редко используют шести-
дневную форму обучения, больше оставля-
ют время на самоподготовку студентов. Не 
считаете ли Вы, что такую систему нужно 
применить и у нас?

- Хороший вопрос, я сам сторонник такого 
подхода. Мне не хочется писать для вас книги, 
а затем на лекциях эти книги вам же и читать. 
Однако поменять систему обучения мы не можем, 
это не уровень университета, а компетенция 
государственных органов.

Вопрос, который взбодрил аудиторию: об ан-
тивирусной программе, которой пользуется 
наш уважаемый ректор.

- «Лабораторией Касперского», мне ее устанав-
ливают, так что о безопасности своих документов 
я не беспокоюсь.

Вопросов хотелось задать еще много, но время 
подошло к концу. Пришла пора разбежаться по 
парам. Это необычное начало вполне обычного 
дня, когда можно получить ответы на волную-
щие вопросы из первых уст. Думается, очень 
важно организовывать и участвовать в подобных 
встречах.

Д.Яцевич, студентка 3 курса ФМЭО

Важно
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Итоги конкурса

Студент и наука
III Международная научно-практическая конференция студентов, которая проходила 

в нашем университете 7-8 апреля, была посвящена актуальным проблемам развития 
экономики нашей страны. Работа форума студенческой науки началась с пленарного 
заседания, а затем продолжилась в 16 секциях. Участие в конференции приняли не толь-
ко студенты белорусских вузов, гости приехали из университетов России, Украины, 
Молдовы, Латвии.

Открыл пленарное заседание конференции 
проректор по научной работе БГЭУ, доктор эко-
номических наук, профессор Г.А. Короленок.

-XXI век – век экономики и знаний, с помощью 
которых будут решаться проблемы, которые ста-
вит перед нами новое время, - сказал Геннадий 
Антонович.- Вы – молодые, вам жить в этом веке, 
вам определять политику и экономику нашего го-
сударства. В БГЭУ большое внимание уделяется 
развитию экономических знаний, которые будете 
нести в жизнь вы. Нынешняя конференция даст 
новый импульс движению вперед, назовет новые 
имена в студенческой науке. Надеюсь, мы еще 
услышим их, ведь в этом зале собрались те, кто 
будет определять ближайшее будущее.

Очень символичным стало в день открытия 
конференции подведение итогов смотра-кон-
курса «Лучшая студенческая научно-исследо-
вательская лаборатория БГЭУ». Ведь серьезная 
студенческая наука рождается именно в этих 
лабораториях. 18 из 22 существующих на сегод-
няшний день в университете приняли участие в 
конкурсе, в финал вышли 8. Участники конфе-
ренции горячими аплодисментами приветство-
вали победителей в номинациях, которым были 
вручены экономические словари. Победитель 
смотра-конкурса СНИЛ «ЭКОС – экономика, 
качество, окружающая среда» представил на 
суд зрителей свою презентацию на тему «Раз-
работка экономических критериев продукции». 
Сложную тему ребята облекли в стихотворную 
форму и театрализованное представление. 
Креативная подача результатов своего научного 
исследования, которое носит прикладной харак-

тер, не оставила в зале равнодушных. Такая 
задорная, энергичная преамбула конференции 
задала ей хороший тон.

С докладами на пленарном заседании вы-
ступили аспирант кафедры логистики и цено-
вой политики, лауреат Спецфонда Прзидента 

Республики Беларусь А.Смоляга, магистрант 
кафедры экономики и управления предприяти-
ями АПК БГЭУ, лауреат Спецфонда Президента 
В.Веренич, студент 5 курса ФМ БГЭУ, лауреат 
Спецфонда Президента Э.Рижковский, студент 
2 курса ФМЭО А. Сафонов, студентка 4 курса 
ФФБД Э.Гасанова. 

Все доклады, вынесенные на пленарное 
заседание, были выслушаны с большим инте-
ресом. Было задано много вопросов, то и дело 
вспыхивали дискуссии. По ходу их было понятно, 
что именно гости из университетов соседних 
стран, интересуются тем, как решаются те или 
иные экономические и социальные проблемы 
в Беларуси.

Далее работа конференции проходила по 
секциям. «Актуальные вопросы экономической 
теории», «Проблемы менеджмента и экономики 
предприятий Республики Беларусь», «Туризм в 
Республике Беларусь: состояние и перспекти-
вы», «Экономика и право» - вот только несколько 
направлений из тех 16, по которым конференция 
плодотворно работала два дня. 

На итоговом заседании Международной на-
учно-практической конференции были вручены 
дипломы победителям. Дипломы 1-й категории 
получили свыше 50 студентов, среди которых 
Линда Ажеле и Сандра Шкеле (RISEBA, Латвия), 
Светлана Ильяшевич (ГГАУ). Свыше 50 студен-
тов награждены также дипломами «Признание», 
среди лауреатов также есть гости – Сергей Юрик 
(БГУ), Мария Богданчикова и Андрей Ершов 
(СГСЭУ, Саратов), Мария Полякова (МИТСО).

На конференции заявлено много интересных 
тем, дальнейшая работа над которыми, несом-
ненно, принесет их авторам успех. Перспектива 
в завтрашний день открыта – международный 
студенческий форум еще раз подтвердил этот 
факт.

Г. Николайчик

Перспектива
в день завтрашний

На снимке: члены оргкомитета конференции и дипломанты – гости из зару-
бежных университетов.

Подведены итоги смотра-конкурса «Лучшая студенческая научно-ис-
следовательская лаборатория БГЭУ», который проходил с 1 февраля по 
31 марта.

Цель конкурса -- развитие научного сооб-
щества студентов и исследователей БГЭУ, 
работающих в области экономики и смежных 
дисциплин. Он способствовал созданию твор-
ческого научного коллектива для теоретичес-
ких исследований и  практической работы.

Конкурс проходил в нескольких номинаци-
ях. Все участники приложили немало усилий, 
чтобы показать своё мастерство, ум, талант 
и каждый из них достоен самой высокой на-
грады. Представленные на конкурс проекты 
оценивались экспертным жюри и конкурсной 
комиссией, что делало оценку объективной. 
Жюри вынесло свой вердикт: в номинации 
«Лучший исследовательский проект в облас-
ти информационных технологий и коммуни-
каций» победу одержала СНИЛ «Поиск»; 
в номинации «Лучший исследовательский 
проект в области организационно-правового 
сопровождения инноваций» — СНИЛ «Совре-
менные проблемы правового регулирования 
экономической деятельности»; в номинации 
«Лучший исследовательский проект в об-
ласти финансов и денежного обращения» 
— научно-практический кружок «Таможенное 
дело»; в номинации «Лучший исследователь-
ский проект в области экономики, управления 

и бизнеса» — СНИЛ «ЭКОС – экономика, 
качество, окружающая среда».

Лучшей студенческой научно-исследова-
тельской лабораторией БГЭУ признана СНИЛ 
«ЭКОС – экономика, качество, окружающая 
среда» (руководитель Л.И. Панкрутская). Луч-
шим научным руководителем СНИЛ названа 
Т.А. Верезубова, канд. экон. наук, доцент, 
«СНИЛ ФФБД».

Оглядываясь назад и вспоминая волнения, 
которые испытывали не только участники 
конкурса, но и члены жюри, организаци-
онного комитета, можно с уверенностью 
сказать: “Конкурс состоялся. Он нужен нам”. 
Пусть были слезы радости и разочарования, 
пусть были обиды и огорчения, произошло 
главное — единение душ, осознание себя 
полноправным членом одной команды. Хо-
рошие и теплые слова можно сказать обо 
всех участниках финала. Пусть кто-то из них 
принес победу своей кафедре, а кто-то нет 
— все достойно представляли свои проекты 
на смотре-конкурсе.

Н.Макаревич, руководитель СИБ

ЛУЧШАЯ СНИЛ

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ
объявляет конкурс на замещение должностей ППС :

Заведующего кафедрой немецкого языка;
профессоров кафедр: бюджета и финансов ВЭД; логистики и ценовой политики;
ст. преподавателей кафедр: физической культуры и спорта (2 ед.); 
ассистентов кафедр: международного экономического права (2 ед.); финансов и 

финансового менеджмента.

Срок подачи документов на конкурс – месяц со дня опубликования объявления. 
Документы присылать на адрес:  220070, г.Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.

Молодцы-первокурсники!
Недавно в нашем университете прошла III Международная научно-практическая кон-

ференция студентов «Национальная экономика Республики Беларусь: проблемы и перс-
пективы развития». Прошла по-весеннему, рассыпав солнечными лучиками интересные, 
глубокие работы, отличное настроение и, конечно же, подарки. Кому-то она подарила 
бесценный опыт, а кто-то получил нечто более существенное. И самое приятное, что 
в числе последних немало первокурсников! Так держать, коллеги.

Кстати о первокурсниках: хочу подробнее рас-
сказать вам о работе подсекции «Технологические 
аспекты маркетинговой деятельности в сфере 
средств производства» секции «Проблемы и пер-
спективы развития маркетинга и логистики». Ее 
участники проявили немалую сознательность при 
своем небольшом возрасте, выделив наиболее 
перспективные отрасли промышленности, которые 
можно успешно развивать в нашей стране. Причем 
рассматривались эти отрасли, исходя из будущей 
специальности выступающих. Так что, бойтесь 
старшекурсники – грядет молодая смена. 

Здесь отдельную благодарность надо выразить 
руководителям, которые, не жалея сил и времени, 
наставляли участников на путь истинный. Без них 
ничего путного у нас, еще зеленых, не вышло бы. 
В итоге, многие участники настолько сроднились 
с темами своих выступлений, что подумывают 
писать на их основе далекие пока дипломные 
работы. В любом случае, было очень интересно 
проводить свои первые исследования и анализи-

ровать полученные результаты. 
Эмоции, конечно, захлестывают, но стоит пого-

ворить и о результатах: здесь и судьи, и зрители 
были едины в своем мнении, и все почести доста-
лись группе ДМЛ-1 1 курса факультета маркетинга. 
Для всех нас ваша победа – стимул идти вперед к 
новым вершинам и новым открытиям. И спасибо 
всем неутомимым организаторам, креативным 
участникам, терпеливым руководителям (особенно 
И.А.Мочальник), жизнерадостным зрителям, спра-
ведливому жюри и, конечно же, солнечной весне 
за подаренную атмосферу праздника творчества, 
мысли, знаний.

А.Сапроненко, студентка 1 курса ФМк
На фото (слева направо) – дипломанты 

конференции, студентки 1-го курса ФМк 
Ирина Гореликова (диплом 1-й катего-
рии); Анастасия Сапроненко (диплом 
«Признание»), Екатерина Волосникова 
(диплом 1-й категории).
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Чтобы помнили
Концлагерь Озаричи - один из самых жестоких лагерей смерти, созданных фашистами 

в рамках плана по уничтожению части мирного населения Беларуси и ослаблению мощи 
Красной армии. Бывшими узниками концлагеря и жителями поселка Озаричи вносится 
предложение о присвоении данному концлагерю категории, адекватной масштабу, зверс-
ких убийств и  издевательств над его жертвами, большинство из которых являлись де-
тьми. Оставшиеся в живых считают, что должны получить компенсацию за испытанные 
лишения в соответствующем объеме. “В этих лагерях не было крематориев и газовых 
камер, но, по справедливости, они должны быть отнесены к числу самых жестоких кон-
центрационных лагерей, созданных фашистами”, -говорилось на Нюрнбергском процессе 
в обвинении, адресованном немецким генералам, участвовавшим в создании концлагеря 
«Озаричи». Нюрнбергский международный военный трибунал четко определил статус 
названного концлагеря, присвоив ему категорию «А».

Однако власти нынешней Германии вообще 
не считают данный лагерь концентрационным, 
ссылаясь на то, что в нем не было бараков и ог-
раждений, предусмотренных для лагерей смерти. 
Узники лежали на голой земле, питались отбро-
сами и пили болотную жижу. Формальный отказ 
признать место уничтожения десятков тысяч узни-
ков лагерем смерти отрицательно сказывается на  
юридическом статусе выживших жертв жестокого 
эксперимента, препятствует реализации их права 
на соответствующие денежные выплаты.

Создавая концлагеря у переднего края обороны, 
фашисты выбирали такие места, где не надеялись 
удержать свои позиции и хотели использовать 
спецлагеря  в качестве заслона на пути наступ-
ления Красной армии. Заразив узников сыпным 
тифом, они преследовали цель распространить 
эпидемию в передовых частях Красной армии и 
сорвать ее дальнейшее наступление. Согнанному 
в лагерь смерти «Озаричи» мирному населению 
отводилась роль живого щита.

Создание инфраструктуры лагерей близ посел-
ка Озаричи следует расценивать как попытку гер-
манского командования применить бактериологи-
ческое оружие массового поражения и положить 

ЭТО СТРАШНОЕ СЛОВО
«ОЗАРИЧИ»

начало бактериологической войне. Гитлеровские 
врачи-палачи вынашивали далеко идущие планы. 
Из пояснений военного профессора Блюменталя 
своему помощнику профессору Гейману (выдерж-
ка из книги «Генерал медицинской службы»): «Не 
за горами дни, дорогой коллега, когда мы получим 
культуру чумных возбудителей в огромнейших 
количествах. Передача чумы воздушным путем 
вернее. Притом будет вызвана легочная форма 
чумы – очень страшная форма заболевания. Да 
и масштабы! Мы уже получаем такие агрессивные 
виды бактерий, каких нет в природе. Они идеаль-
ны для целей бактериологической войны. Нужно 
создать такие условия, при которых каждый стакан 
выпитой воды, каждый кубический метр вдыхае-
мого воздуха непременно заражал бы человека! 
Мы стремимся получить бактерии наибольшей 
вирулентности, чтобы даже наименьшее их ко-
личество давало ожидаемый военный эффект». 

Командующий армией генерал-полковник барон 
фон Штрибке в свою очередь заявлял уже в 
связи с проведением жестокого эксперимента в 
трех участках концлагеря близ Озаричей: «Пора 
применять бактериологическое оружие, хотя бы 
локально. Сыпной тиф может создать эпидеми-
ческий котел, задержав наступление русских на 
какое-то время! Мы применим бактериологичес-
кие средства и вызовем в рядах противника эпи-
демию. Причем сыпной тиф напустим на людей не 
через естественные пути передачи – через вшей, 
а со специальных самолетов. Для этой цели будет 

создан мощный концлагерь, в который в короткий 
срок сгонят тысяч тридцать местного населения 
для распространения эпидемии».

Концлагерь Озаричи был расположен на 
болоте, что способствовало распространению 
возбудителей сыпного тифа. Из-за отсутствия 
горячей воды, чистого белья и мыла вши должны 
были размножиться в таком количестве, чтобы 
моментально заразить всех вступивших в кон-
такт с больными людьми. Действительно, на 
территории, отведенной под лагерь смерти для 
проведения небывало жестокого эксперимента, 
не было никаких помещений. И это не случайно. 
Гитлеровские преступники ставили задачей мак-
симально ускорить заболевание людей сыпным 
тифом, создавая для  них невыносимые условия, 
несовместимые с жизнью.

  Факты массового заражения людей возбуди-
телями сыпного тифа в лагере Озаричи, находив-

шегося в прифронтовой полосе, подтверждаются 
не только достоверными сведениями освобождав-
ших его военных, врачей, исследователей-специ-
алистов, официальных представителей власти, 
но и воспоминаниями людей, там побывавших. 
Важно отметить, что среди узников этого концла-
геря, подвергшихся заражению сыпным тифом, 
преобладали малолетние дети и подростки, что 
свидетельствует о крайней жестокости устроите-
лей бесчеловечного эксперимента.

  Научная работа «Дети за колючей проволо-
кой: трагедия Озаричского концлагеря» является 
результатом накопления и анализа разнообразной  
информации, полученной в результате изучения 
архивных источников, а также бесед с узниками 
Озаричского концлагеря. На достоверном мате-
риале, в который включены шокирующие воспо-
минания выживших жертв данного концлагеря, 
показываются зверства фашистских захватчиков 
на белорусской земле в годы оккупации.

Озаричский концлагерь – это черная страница 
в истории нашего народа, которая должна быть 
прочитана до конца. В затянувшемся деле о при-
своении концлагерю «Озаричи» категории «А» 
надо, наконец, поставить точку. В современной 
Германии создан документальный фильм о страш-
ных событиях, происходивших в концлагере «Оза-
ричи» и в аналогичных лагерях смерти. Думается, 
что в Республике Беларусь эти события могли бы 
быть ярко отражены в художественном фильме. С 
процедурой пересмотра статуса названного кон-
цлагеря могло бы совпасть написание сценария 
фильма «Дети за колючей проволокой».

Е.Жгировская, И.Плеханенко, студен-
тки 1 курса ФМБК  

Жизнь и судьба
У людей, уходящих на войну, был разный 

возраст и разное образование. В тот ро-
ковой сорок первый год Сергей Ленчиков 
призывался в действующую армию с вы-
сшим образованием и в зрелом возрасте --35 
лет, то есть был в расцвете физических и 
умственных сил. После окончания БГИНХ он 
упорно поднимался по служебной лестнице 
-.работал плановиком-экономистом Минс-
кого молпромтреста, потом - начальником 
отдела управления Нархозучета БССР, 
начальником областного управления. Рес-
публика преобразовывала свою экономику, и 
ей на вес золота нужны были молодые гра-
мотные специалисты. И вот всех их позвала  
любимая Родина под военные знамена.

Сергей Ленчиков далеко не ушел фронтовыми 
дорогами. Опасных мест, названных пеклом войны, 
хватало на белорусском пространстве и на подступах 
к Москве. Здесь, на центральных позициях обороны, 
находился Западный фронт, которым командовал 
генерал-полковник Иван Конев. Перед войной он 
командовал 2-й стрелковой Белорусской дивизией, 
избирался членом Минского горкома партии, делега-
том ХVI съезда КП/б/Б, был хорошо знаком минской 
общественности. Первые месяцы Ленчиков был 
при штабе фронта шифровальщиком (шифровал и 
расшифровывал секретную информацию). Вместе 
с войсками участвовал в оборонительных боях под 
Витебском, Смоленском, мучительно продвигался 
вглубь страны. Кратковременно переучивался, гото-
вился к политработе. Живое умное слово агитатора, 
его звонкая сила, пламенный призыв к укреплению 
организованности и дисциплина - это ведь тоже 
грозное оружие на войне.

В январе 1942 года Сергей Ленчиков был назначен 
инструктором политотдела 40-й саперной бригады 
в составе Западного фронта под Москвой. Теперь 
командующим фронтом был Г.К.Жуков, который 
понимал величайшую опасность, нависшую над 
столицей и принимал самые неординарные меры, 
чтобы эту опасность ликвидировать. Ленчиков знал 
решительное настроение воинов, видел, как много 
надо танков и самолетов, орудий и патронов, одеж-
ды и провианта -- механизированного зверя ведь 
голыми руками не одолеешь. В беседах с солдатами 
он объяснял, что война - это не только страдания, 
человеческие жертвы, но и суровое испытание для 
экономики государства, колоссальный расход мате-
риальных и технических ресурсов. Бывали перебои 
со снабжением фронта, но страна находила скрытые 
резервы. Прибывшие на подкрепление Москве си-
бирские полки были в новеньких тулупах и валенках, 
не страшны им были лютые морозы.

Саперная бригада, в которую входило несколько 
батальонов и полков спецвойск, тоже во многом 
нуждалась. Конечно, саперы - не летчики и не 
танкисты, что в них героического. Однако политра-
ботник Ленчиков так не считал. Саперы, согласно 
плану командования, после разведки шли первыми,  
прокладывали пути продвижения войск, подготав-
ливали переправы через большие и малые реки, 
топи, сооружали мосты, устраивали минно-взрывные 
заграждения. То, что они быстро и умело делали, 
маршал Г.К.Жуков назвал “инженерной операцией”, 
без которой наступление войск немыслимо.

Война морально сплачивала людей, усиливалось 
чувство локтя. Солдатам хотелось знать о наших 

первых прорывах. Сергей Ленчиков рассказывал им 
о статьях, опубликованных в “Правде”. Писатель Вла-
димир Ставский сообщал: “По замыслу генерал-лей-
тенанта Рокоссовского группа генералов Катукова и 
Ремизова вклинились на флангах немецких частей, 
действовавших на Волоколамском направлении. “ 
Оно, это вклинение, оказалось стремительным и 
стратегическим. На волоколамском шоссе остались 
сотни немецких автомобилей, танков, мотоциклов. 
Волоколамск - наш, он стал всемирно известным 
- закрыта дорога фашистам на Москву».

А последние контрудары войск Западного, Ка-

лининского и Брянского фронтов нанесли полное 
поражение противнику. Ленчиков знал, каких усилий 
стоила эта великая победа и саперам. Трудились 
днем и ночью. За тот всеобщий подвиг политрук 
саперной роты Сергей Ленчиков получил первую 
награду – медаль “За оборону Москвы”. О радостной 
вести написал домой родителям.

Теперь направление фронта было одно - на Запад, 
добить ненавистного врага. Продвинувшись на со-
тни километров от Москвы, где-то под Смоленском, 
перед форсированием Днепра, устроили привал. 
Солдаты уже знали, что на Западном фронте новый 
командующий - Соколовский Василий Данилович, ге-
нерал армии, уроженец Гродненской губернии. И тут 
пожилой сержант в новой гимнастерке, с хитроватой 
улыбкой, не смолчал:

- То, что политрук говорит об индустрии, массовом 
героизме, без которых невозможна победа, мы все 
помним, а о нем самом мало знаем.

- Родился я в 1906 году, - несмело начал политрук, - 
в деревне Азаровичи Горецкого района Могилевской 
области. В крестьянской семье. Начинал подпаском, 
а когда подрос, стал столяром лесопильного завода 
в Горках. Учиться хотелось, а я окончил начальную 
школу. 

У Ленчикова все получалось. После рабфака в 
Минске поступил в планово-экономический институт, 
старался, обогащался знаниями. За год до окончания 
объединили три небольших института: финансово-
экономический, кооперативный и планово-экономи-
ческий и создали в 1933 году новый - Белорусский 

государственный институт народного хозяйства. Сер-
гей овладевал экономическими знаниями и, конечно 
же, философскими и политическими, интересовался 
международным положением, историей белорус-
ского народа. Он хотел жить и работать в своем 
Отечестве, возрождать свой край. Но до студентов 
доходили тревожные слухи о погромах фашистских 
молодчиков в Германии, о надвигающейся угрозе 
мирному строительству.

Сергею Ленчикову повезло еще и в том, что он 
учился после службы в Красной Армии и не по-
наслышке знал обязанности защитника родины. И 

преподаватели разъясняли, что пат-
риотизм начинается с родительского 
дома, где светлеют и крепнут моло-
дые души, воспитывается ответс-
твенность за судьбу семьи и своей 
страны. Защищать людей, родную 
землю – не только священный долг, 
но и дело чести каждого человека.

Ленчикову приятно было получить 
диплом из рук ректора, поблаго-
дарить всех, кто подготовил его к 
новой жизни. И на самостоятельном 
поприще работал с настроением. Но 
недолго радовался жизни. Началась 
война, которую вероломно развязали 
немецко-фашистские захватчики - 
ударная сила мирового империализ-
ма. По первой мобилизации Сергей 
Ленчиков оказался в рядах тex, кому 
предстояло выстоять 
и победить.

“Наше дело правое. Враг будет раз-
бит”. Эта фраза стала рефреном на-
ступательных боев под Москвой. Для 
выпускника “нархоза” это были самые 
тяжелые и изнурительные бои. Здесь 
все испытывалось на прочность: 
знания, характер, преданность друг 
другу. Здесь, на Западном фронте, 
Ленчиков прошел самое трудное ис-
пытание - огнем, пулями, снарядами 
и смертями.Все выдержал. Институт, 
несомненно, способствовал развитию 
аналитического мышления Сергея 
Ленчикова, его умению правильно 
оценить ситуацию и выступать перед 
людьми. А на фронте такие агитаторы 
были на вес золота. Мог он выразить 
общее мнение, вдохновить или раз-
влечь солдата. И оставшиеся версты 
войны от Москвы до Кенигсберга он 
прошагал заместителем командира по политчасти 
15-го отдельного штурмового инженерно-саперного 
батальона. Информировал солдат о положении в 
стране и на фронтах, поднимал в атаки, представлял 
к наградам, и сам не расставался с оружием. Сергей 
участвовал в боях, дважды был ранен и возвращался 
в строй, получил воинское звание майора. Ленчиков 
освобождал города и села России, Беларуси, При-
балтийских республик. И в боях у чужих крепостей не 
спасовал, проявил мужество, умение воевать и был 
награжден медалью “За взятие Кенигсберга”.

После войны Сергей 
Сергеевич Ленчиков ра-
ботал первым секрета-
рем Кричевского райкома 
партии, восстанавливал 
промышленность и сель-
ское хозяйство района. 
В феврале 1949 года его 
избрали делегатом XIX 
съезда КП/б/Б, в анкете 
о наградах написал: Орден Красного Знамени, два 
ордена Отечественной войны I и II степени, орден 
“Знак Почета”, медаль “За победу над Германией”. 
Были названы и другие медали, которые уже упо-
минались. 

 Трудолюбие и талант не держат человека на 
одном месте, особенно в сфере управления. В 
феврале 1950 года Сергея Ленчикова, признанного 
организатора полеводов, механизаторов, учителей 
пригласили в Минск, где он был утвержден заведу-
ющим сектором сельскохозяйственного отдела ЦК 
КП Беларуси. Здесь еще больше возросли объемы 
работы. Сельское хозяйство поднималось из руин, 
нужны были трактора, комбайны, автомобили. Обу-
чали тысячи специалистов, способных возродить 
деревню. Сергей Сергеевич не раз связывался с 
руководством института народного хозяйства, сель-
скохозяйственной академии в Горках, ветеринарного 
института. Уж он-то знал, что означает высокообра-
зованный человек на ответственном посту.

Ленчиков не гнался за карьерой, наградами, 
всегда был человеком на своем месте. Семь лет он 
успешно работал заведующим отдела ЦК. Много лет 
он работал начальником отдела сырья и сельского 
хозяйства управления мясной промышленности 
Совнархоза БССР. У него было много встреч с вид-
ными государственными деятелями, ветеранами, 
выпускниками “нархоза”. Прошлое становилось его 
духовным богатством. Но двумя событиями своей 
жизни дорожил более всего - учебой в институте, 

экономическими и политическими знаниями, укре-
пившими его волю, и невероятно трудной победой 
под Москвой, открывшей дорогу на Запад. Умер 
ветеран войны и труда в 1986 году в Минске.

Э. Корнилович, доцент кафедры по-
литологии

Пройти войну
и вернуться



НАШ
АДРАС:

220070,
г. Мiнск,
Партызанскi пр., 26А,
пакой 401А, кор. №2
E-mail: ekonomist@bseu.by

Тэлефон:
1246 унутр.
209-78-69

Заснавальнiк  газеты — БДЭУ
Газета набрана i звярстана на рэдакцыйна-выдавецкiм 

комплексе БДЭУ. Надрукавана афсетным спосабам з арыгi-
нал-макетаў на ААТ «Чырвоная зорка». 220073, г. Мінск, 1-ы 
Загарадны зав., 3.

Рэг.  пасв. №569, фар. А-3. Зак. 1382 г. Тыр. 1000.
Нумар падпісаны да друку 22.04.2010 г. 14.00
Выходзiць два разы на месяц.

Аўтары апублiкаваных матэ-
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор i дакладнасць фактаў. Iх 
меркаваннi неабавязкова адлюс-
троўваюць пункт гледжання рэ-
дакцыi. Матэрыялы друкуюцца 
на мове арыгiнала.

«ЭКАНАМIСТ»4 РЭДАКТАР — А.Ц. Кучко

Поколение XXIПо итогам проведенного среди парней факультета финансов и банковского дела опро-
са, современная девушка, во-первых, должна быть красивой и ухоженной. Понятно, что 
внешнему виду они отдают в два раза большее предпочтение, чем чертам характера. На 
втором месте, с равными баллами – отсутствие вредных привычек и активная жизненная 
позиция. И третье место, несмотря на упреки к современному поколению – доброта. Так 
же отмечены серьёзное отношение к делам, ответственность, хороший юмор. По-ви-
димому, парни выбирают только качества, которые присущи будущим женам, поэтому 
оказалось совсем не важно, какие таланты у девушки, модно ли она одета, занимается 
ли спортом, какое имеет образование, сколько знает языков, умеет ли танцевать и 
петь и т.д. 

 Сами же девушки ставят на первый план активность, предприимчивость, инициа-
тивность, ответственное отношение к работе, качественное образование и знание 
нескольких языков, готовность к экстремальным ситуациям, здоровый образ жизни и 
только потом красоту, юмор и другие качества характера, которые не так важны для 
профессиональной карьеры. Поэтому не удивительно, что в органах студенческого 
самоуправления нашего факультета девушки составляют достойную конкуренцию 
парням.

ДЕВУШКИ БЫВАЮТ РАЗНЫЕ
Хочу представить вам очень талантливую, 

активную и перспективную студентку – Ульяну 
Баландину - второкурсницу, которая курирует 
культурно-массовый сектор студенческого сове-
та факультета финансов и банковского дела, не 
только креативно мыслит, но и очень ответственно 
подходит ко всем делам.

- Скажи, пожалуйста, Ульяна, как ты оце-
ниваешь на втором курсе, свой выбор про-
фессии? Совпадает ли он с тем, о чем ты 
мечтала в детстве?

- Конечно, в детстве мы мечтаем о чем-то от-
решенном от реальности и не можем объективно 
оценить преимущества профессии в будущем. 
В школе я загорелась стать переводчиком, а вот 
перспектива учителя меня пугала, хотелось чего-то 
большего. Потом был период, когда очень-очень 
хотела стать актрисой кино. Тем более, мне все 

твердили о моём артистиз-
ме при чтении стихов на 
уроке литературы. Но и это 
увлечение было не долгим, 
и сейчас я понимаю, что лю-
бимые занятия не должны 
быть работой, иначе поте-
ряешь единственную нишу, 
которая должна принадле-
жать только душе. Тем бо-
лее, что в БГЭУ созданы все 
условия для реализации 
талантов на профессио-
нальном уровне. 

- Ещё с первого курса, 
ты проявила себя как 
перспективная и талан-
тливая личность. Инте-
ресно было бы узнать, 

какова цена этих достижений? 
- Думаю, решающую роль сыграл мой характер. 

Я с детства была очень настойчива и целеуст-
ремленна. В третьем классе, я заявила: “Мама 
хочу учиться в музыкальной школе”. Когда папа 
отвел меня туда, то еще на проходной сказали: 
“Баян не удержишь” и отправили домой. Но не 
тут то было, через месяц я вернулась и настояла, 
чтобы мня взяли на скрипку. И тут началась крутая 
учеба: с утра до позднего вечера. И так было до 9 
класса, в котором я закончила сразу две школы, 
а музыкальную - даже с красным дипломом. Но с 
музыкой связать жизнь не пришлось. Поступала 
в колледж искусств им. Соколовского, но была не 
допущена ко второму экзамену. 

- Твоё музыкальное образование, вероятно, 
помогло получить Гран-при в “Осеннем мара-
фоне ”, когда ты исполняла первую партию 
на скрипке. Но и до этого ты проявила себя 
как певица на всех концертах студклуба 
БГЭУ.  

- Опыт вокалистки у меня небольшой. Только в 
10 классе, когда стало скучно без музыки, я начала 
брать уроки вокала в студии. Преподаватели, за-
метив мои успехи, начали отправлять на конкурсы. 
Одно из моих главных достижений  –  1-ое место на 
таком престижном конкурсе, как Международный 
фестиваль юных талантов “Земля под белыми 
крыльями”.

- Это очень серьёзная победа, наверное, она 
стала стимулом двигаться в этом направ-
лении и в университете? 

- Да, я когда поступала, уже тогда много слы-
шала о БГЭУ и поняла, что это для меня. Чтобы 
не было скучно учиться, хотела чем-то заняться. 
Попав на отбор на «Виват, первокурсник!», показа-
ла, что могу и, думаю, это сыграло определённую 

роль в будущем. 
- Есть ли еще какие–то направления,в 

которых ты хотела бы себя реализовать в 
университете?

- Что касается меня лично, то очень хочу на-
учиться танцевать, ведь двигаться – это самое 
главное, и не важно, в каком направлении. Ещё 
одна страсть – скалолазание, но пока нет такой 
возможности. В общем, направлений и желаний 
много, но появилось и много обязанностей, об-
щественная деятельность. Я думаю, что во мне с 
рождения явные качества лидера. Но я занимаюсь 
только тем, что мне нравится, и сейчас одно из ве-
дущих направлений моей деятельности- развитие 
корпоративного духа на факультете. 

- Желаю тебе, Ульяна,  чтобы весна принес-
ла творческое вдохновение в реализации всех 
целей,  главная из которых, думаю,  – победа 
на фестивале «Студенческая весна». 

Светлана Устимчук, наш спецкорр. 
с ФФБД 

Событие
Накануне 19 мая, которое в годы 

СССР считалось Днем Всесоюзной 
пионерской организации, ребята из 
подшефной школы №98 пришли в 
музей БГЭУ на важное мероприятие. 
30 учеников младших классов  решили 
стать в ряды БРПО, именно так сегод-
ня называется эта красногалстучная 
организация юных ленинцев.

Прием
в пионеры

Как и в прежние времена пионеры давали 
клятву на верность Родине, служению ее 
идеалам и беззаветным героям. Яркие гал-
стуки повязали ребятам гости торжествен-
ной линейки – Вера Федоровна Кобликова 
– мама геройски погибшего в Афганистане 
десантника Николая Кобликова и председа-
тель ОО «Ассоциация ветеранов войны в 
Афганистане» МАЗа М.С.Турешов. Они же 
сказали юным пионерам и напутственные 
слова, напомнили о том, что и в нашей 
жизни всегда есть место подвигу.

Фото А.Шевченко.

Важно знать!
Во всем мире люди очень внимательно 

относятся к вопросам налогообложения. 
Ведь человек в процессе жизнедеятель-
ности постоянно сталкивается с уплатой 
налогов: работающие люди - физические 
лица -платят подоходный налог; имеющие 
в собственности недвижимость, землю, 
автомобили становятся плательщиками 
соответствующих налогов.

Уплата налогов для граждан нашей страны стала 
осознанной обязанностью, что свидетельствует не 
только о понимании ими важности и необходимости 
налоговых обязательств, но и осведомленности о 
том, как этими средствами распоряжается государс-
тво - строятся школы, больницы, дороги, исполняют-
ся различные социальные программы.

Любое государство постоянно контролирует и 
строго наказывает тех, кто умышленно или по незна-
нию лишает его части доходов, не уплатив налоги.

Известно много исторических фактов, когда неуп-
лата налогов стоила карьеры политикам, государс-
твенным деятелям и простым гражданам, наклады-
вая на их репутацию отрицательный отпечаток.

Сегодня в поисках дополнительного заработка 
молодые люди соглашаются на регистрацию фирмы 
на свое имя. Работа «непыльная»: за определенное 
вознаграждение необходимо прийти в регистриру-
ющий орган (исполнительный комитет) с паспортом 
для регистрации организации, а в последующем 
проставлять свою личную подпись на документах, 
имеющих юридическое значение. Кроме того, мо-
лодого человека может увлечь не только обещанная 
сумма вознаграждения, но и возможность получения 
статуса учредителя или директора фирмы. Однако 
далеко не все из них представляют, какие серьезные 
проблемы и неприятности их ждут в дальнейшем...

Будучи учредителем или директором вновь со-
зданной компании и выполняя так называемые пред-
ставительские функции в виде проставления личной 
подписи на финансово-хозяйственных документах 
«фирмы-однодневки», вы, как директор, участвуете 

в обналичивании денежных средств, полученных 
незаконным путем.

О том, что каждая финансовая операция в той 
или иной степени подлежит налогообложению, вы 
узнаете позже, когда контролирующим органом будет 
даваться правовая оценка финансовому документу, 
который подписан вами.

Учитывая, что, как правило, контролирующие 
органы быстро обнаруживают перечисление таких 
сумм, вам не придется долго ждать, останетесь 
только вы, и за совершенные операции, будут 

спрашивать с вас. К примеру, студент столичного 
вуза, который за определенное вознаграждение 
представил для регистрации паспорт и стал учре-
дителем и директором ЧТУП «Витторгкомпания», в 
период с декабря 2008 по апрель 2009 г., фактически 
не занимаясь деятельностью «фирмы-однодневки», 
нанес бюджету ущерб в размере 2,5 млрд. рублей. 
Молодой человек не мог себе и представить, что по-
лучение легких денег обернется в меньшей степени 
-испорченной репутацией, а в большей - серьезной 
ответственностью.

Вряд ли он осознавал, что такими действиями он 
испортил себе карьеру, ведь сведения о таких нару-
шениях содержатся в едином банке данных правона-
рушений. Вряд ли работодатель захочет взять себе 
сотрудника с таким прошлым. Кроме того, студент 
может получить и реальный тюремный срок.

А вот еще случай. Два студента, зарегистриро-
ванных в качестве ИП, принимали к учету товарно-
транспортные накладные на получение товаров 
от грузоотправителей, не имеющие юридической 
силы», поскольку они были оформлены от имени 
фирм и ИП, которые финансово-хозяйственную де-
ятельность не осуществляют либо находятся в ста-
дии ликвидации: налоги не уплачивают, налоговые 
декларации в налоговые органы не представляют. 
За короткий срок на счета предпринимателей пос-
тупило свыше 1 млрд. рублей и 383,9 млн. рублей 
соответственно.

В настоящее время материалы проверки в отно-

шении одного из предпринимателей направлены 
в правоохранительные органы для возбуждения 
уголовного дела.

Стоит напомнить, что уголовная ответственность 
за уклонение от уплаты сумм налогов, сборов пу-
тем сокрытия, умышленного занижения налоговой 
базы и, повлекшее причинение ущерба в крупном 
размере, предусматривает лишение права занимать 
определенные должности или заниматься опре-
деленной деятельностью, или арестом на срок до 
шести месяцев или ограничением свободы на срок 

до трех лет. или лишением свободы на тот же срок. То 
же деяние, повлекшее причинение ущерба в особо 
крупном размере, наказывается ограничением сво-
боды на срок до пяти лет или лишением свободы на 
срок от трех до семи лет с конфискацией имущества 
или без конфискации и с лишением права занимать 
определенные должности или заниматься опреде-
ленной деятельностью или без лишения.

Крупным размером признается размер (сделка, 
ущерб, доход (нажива) на сумму в 1000 и более раз 
превышающую размер базовой величины, установ-
ленный на день совершения преступления, особо 
крупным размером (сделкой, ущербом, доходом в 
особо крупном размере) - в 2 500 и более раз пре-
вышающую размер такой базовой величины.

При этом результат оказался плачевным только 
для одного предпринимателя, а для другого он стал 
печальным. Трагическая гибель второго предприни-
мателя как раз совпала с результатами проверки.

Такие факты гибели или явного физического 
устранения в соседней России приняли системный 
характер. Молодой и перспективный 24-летний 
старшекурсник филфака Игорь (г.Москва) бесслед-
но исчез, но через месяц его труп обнаружили в 
лесополосе Калужской области. Он оказался не 
единственной жертвой, похожим образом погибли 
еще пятеро ребят. Все они зарегистрировали на 
свой паспорт фирмы.

Нет директора - нет и уголовного дела, ведь ус-
тановить точные данные, кто стоит на самом деле 

за «обналичкой» достаточно тяжело, если директор 
умер.

Поэтому налоговые органы призывают - берегите 
свой паспорт и репутацию смолоду, не стоит ломать 
судьбу ради сиюминутной выгоды. Получив серьез-
ное образование, вы сможете честно заработать 
деньги для себя.

НАПОМИНАЕМ: ВНАЧАЛЕ ИДЕТ РЕГИСТРАЦИЯ  
СУБЪЕКТА  ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ ДЕЯТЕЛЬ-
НОСТИ (ЮРИДИЧЕСКОЕ ЛИЦО И ИНДИВИДУАЛЬ-
НЫЙ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ) ПО ВАШИМ ПАСПОР-
ТНЫМ ДАННЫМ, ПОЛУЧЕНИЕ ОПРЕДЕЛЕННОГО 
ВОЗНАГРАЖДЕНИЯ, СОВЕРШЕНИЕ ОТ ЛИЦА 
СУБЪЕКТА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ ДЕЯТЕЛЬ-
НОСТИ ЮРИДИЧЕСКИ ЗНАЧИМЫХ ДЕЙСТВИЙ 
(ЛИЧНАЯ ПОДПИСЬ НА ФИНАНСОВО-ХОЗЯЙС-
ТВЕННЫХ ДОКУМЕНТАХ),  СОВЕРШЕНИЕ ИНЫХ 
ДЕЙСТВИЙ В НАРУШЕНИЕ ТРЕБОВАНИЙ ЗАКОНО-
ДАТЕЛЬСТВА, ВЛЕКУЩИХ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ.

А затем наступают последствия: ПОСЕЩЕНИЕ 
НАЛОГОВЫХ ОРГАНОВ И ДАЧА ПОКАЗАНИЙ 
ПРАВООХРАНИТЕЛЬНЫМ ОРГАНАМ, АДМИНИС-
ТРАТИВНАЯ И УГОЛОВНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ЗА НЕУПЛАТУ НАЛОГОВ И ДРУГИХ НАРУШЕНИЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА, ВНЕСЕНИЕ СВЕДЕНИЙ В 
ЕДИНЫЙ БАНК ДАННЫХ, ВОЗМЕЩЕНИЕ ГОСУ-
ДАРСТВУ НАНЕСЕННОГО УЩЕРБА, В ЛУЧШЕМ 
СЛУЧАЕ - ИСПОРЧЕННАЯ РЕПУТАЦИЯ, А МОЖЕТ 
БЫТЬ, И ИСКОЛЕЧЕННАЯ ЖИЗНЬ.

Инспекция МНС Заводского района.

ПАСПОРТ В ЧУЖИХ РУКАХ

Коллектив факультета права и кафедры 
правоведения выражают глубокое собо-
лезнование зав.лабораторией законода-
тельства кафедры С.А.Корнееву в связи с 
постигшим его горем – СМЕРТЬЮ МАТЕРИ.

Коллектив сотрудников Института повыше-
ния квалификации и переподготовки экономи-
ческих кадров выражает глубокое соболезно-
вание декану факультета  «Консалтторгцентр» 
Дмитрию Георгиевичу Цыганкову в связи с пос-
тигшим его большим горем – СМЕРТЬЮ ОТЦА.


